
A D J E K T I V E    F Ü R    A L L E 

 
 o- und a-Deklination 

novus, nova, novum  neu 
notus, nota, notum  bekannt 

altus, alta, altum  hoch 
parvus, parva, parvum – klein 

magnus, magna, magnum  groß 
tutus, tuta, tutum  sicher 

primus,a,um  der,die,das erste … 
bonus,a,um  gut 

malus,a,um  schlecht, böse 

alienus,a,um  fremd 
iustus,a,um  gerecht 

tantus,a,um  so groß 
quantus,a,um  wie groß 

commodus,a,um  angemessen, passend 
stultus,a,um  töricht, dumm 

finitimus,a,um  benachbart 
dignus,a,um  wetvoll, würdig 

molestus,a,um  lästig, beschwerlich 
beatus,a,um  glücklich 

 
idoneus,a,um  geeignet 

antiquus, antiqua, antiquum  alt 
necessarius,a,um  notwendig 

varius,varia,varium  unterschiedlich 

 
cuncti, cuntae, cuncta  alle, alles 

multi, multae, multa  viele, vieles 
pauci, paucae, pauca  wenige, weniges 

plerique, pleraeque, pleraque die meisten 
plurimi, plurimae, plurima  die meisten 

 
sacer, sacra, sacrum  heilig 

pulcher, pulchra, pulchrum  schön 
noster, nostra, nostrum  unser 

vester, vestra, vestrum  euer 
liber, libera, liberum  frei 

miser, misera, miserum  elend, arm 
 

 konsonantische Deklination 

Insgesamt nur sieben Adjektive! 
Nom. Sing. für m. / f. / n. nur eine Form! 

dives, Gen: divitis  reich 
pauper, Gen: pauperis  arm 

vetus, Gen: veteris  alt 
princeps, Gen: principis  führend, erster 

particeps, Gen:participis  teilhaftig 
sospes, Gen: sospitis  wohlbehalten 

superstes, Gen: superstitis  überlebend 
 

 
 

D E K L I N A T I O  N E N 

 
 i-Deklination 

1.) auf –er mit 3 Endungen im Nom. Sing. 
acer, acris, acre  scharf 

celer, celeris, celere  schnell 
celeber, celebris, celebre  berühmt 

 
2.) auf –is mit 2 Endungen im Nom. Sing. 

fortis, fortis, forte  tapfer 
crudelis, crudelis, crudele  grausam 

levis, levis, leve  leicht (Gewicht) 

gravis, gravis, grave  schwer 
facilis, facilis, facile  leicht, mühelos 

difficilis, difficilis, difficile  schwieirig 
humilis, humilis, humile  niedrig 

turpis, turpis, turpe  schändlich 
nobilis, nobilis, nobile  berühmt,einflussreich 

immortalis,is,e  unsterblich 
incredibilis,is,e  unglaublich 

omnis, omnis, omne  jeder,e,es; ganz 
Pl: omnes, omnes, omnia  alle, alles 

 
3.) auf –x/–ns mit 1 Endung im Nom.Sg. 

felix, Gen: felicis  glücklich 
audax, Gen: audacis  kühn, frech 

ferox, Gen: ferocis  wild, unerschrocken 

velox, Gen: velocis  schnell 
 

prudens, Gen: prudentis  klug 
ingens, Gen: ingentis (ungeheuer,) groß 

praesens, Gen: praesentis  gegenwärtig 
absens, Gen: absentis  abwesend 

clemens, Gen: clementis  mild 
diligens, Gen: diligentis  sorgfältig 

frequens, Gen: frequentis häufig,zahlreich 
 

anceps, Gen: ancipitis  doppeldeutig 
par, Gen:paris  gleich 

memor, Gen: memoris  eingedenk 
(Gen.Plur.: memorum, nicht: memorium!) 

 

 gemischte Deklination 
Kein normales Adjektiv, aber das 

Partizip Präsens aller Konjugationen 
auf –ns mit 1 Endung im Nom. Sing. ! 

laudans, Gen: laudantis 
monens, Gen: monentis 

mittens, Gen: mittentis 
audiens, Gen: audientis 

capiens, Gen: capientis 
Abl.Sing. laudante 

Nom. + Akk.Plur. laudantes, es, ia 
Gen.Plur. laudantium 


